

Verein Lernwerk

Hirschmann Stipendium für Lernende 2022/2023

Auch dieses Jahr durften wir dank der Hirschmann Stiftung wieder zehn Lernende durch die Lehre begleiten, die unterschiedlicher nicht sein könnten.

Während wir manche Lernende immer wieder aufs Neue zum Lernen motivieren müssen, nutzen andere das Angebot vollumfänglich und erzielen trotz erschwelter Bedingungen Spitzennoten in der Berufsschule. Manche haben mit Bildungsreformen zu kämpfen, andere fühlen sich im Betrieb unterfordert. Ein Lernender hat schon einen Lehrabbruch hinter sich, andere sind erst vor Kurzem in die Schweiz gekommen, für sie ist alles noch ganz neu.

Mit einigen diskutieren wir immer wieder den Sinn des regelmässigen Lernens, während eine Lernende zu Hause um die Erlaubnis von ihren Eltern kämpfen muss, dass sie am Montagabend in die Lernbegleitung kommen darf... Das Ziel ist jedoch bei allen zehn Lernenden dasselbe – Sie wollen ihre Erstausbildung erfolgreich abschliessen.

Für fünf Lernende stand in diesem Jahr das QV und somit die Zielerreichung an und alle haben das QV - einige sogar mit Auszeichnung - bestanden. Sie sind aufgrund der Coronakrise unter erschwerten Bedingungen in die Lehre gestartet. Vor allem der fehlende Präsenzunterricht und die vielen Onlinekurse und -prüfungen, waren für einige sehr herausfordernd. Dieses Jahr kehrte langsam wieder Normalität ein und auch die Lernbegleitung konnte wieder vor Ort durchgeführt werden.

Allerdings hat das Lernwerk zum Jahresbeginn einen Standortwechsel vorgenommen, somit findet auch die Lernbegleitung an einem neuen, zentraleren Standort statt. Die neuen Räumlichkeiten sind grösser und bieten den Lernenden mehr Rückzugsmöglichkeiten, um konzentrierter lernen zu können. Am neuen Standort sind wir gut ausgerüstet, um die Lernenden bei den Hausaufgaben, beim Schreiben der Vertiefungsarbeit, beim Vorbereiten für Prüfungen und das QV, aber auch nach dem Lehrabschluss noch beim Erstellen des Bewerbungsdossiers optimal unterstützen zu können.

Es bereitet uns immer wieder Freude, dass wir so unterschiedliche Persönlichkeiten auf ihrem Weg begleiten dürfen. Wir finden es beeindruckend, welche Entwicklungsprozesse sie durchmachen und danken der Hirschmann Stiftung, dass wir die jungen Menschen dabei unterstützen dürfen.

Gemeinsame Aufgabe, geteilte Verantwortung – das Credo des Lernwerk Lehrbetriebsverbunds bewährt sich seit 2006.

Der Lehrbetriebsverbund unterstützt die Lernenden schulisch und persönlich und begleitet sie individuell, während sich die Partnerbetriebe auf die fachliche Ausbildung konzentrieren.

Das Modell entlastet einerseits die Ausbildungsbetriebe, und andererseits meistern damit auch schulisch schwächere Jugendliche die Anforderungen der beruflichen Grundbildung.

Diese Erfolge wären ohne die finanzielle Unterstützung durch Gönner/innen und Sponsorinnen und Sponsoren nicht möglich gewesen.

Der Lehrbetriebsverbund dankt der Hirschmann Stiftung herzlich für ihr Engagement.

**Verein Lernwerk
Klosterzelgstrasse 28
Postfach
5210 Windisch**

**www.lernwerk.ch
lehrbetriebsverbund@lernwerk.ch
056 201 77 77**